

Monsieur le député,
Madame la conseillère départementale,
Mesdames et Messieurs collègues élus, élus voisins et agents,
Mesdames et Messieurs les présidentes et présidents d'associations,
Mesdames et Messieurs les représentants de la force publique de la Gendarmerie et
Pompiers
Valerguaises, Valerguois, Mesdames, Messieurs.

C'est toujours un plaisir et un bonheur pour moi de vous voir ici rassemblés pour cette traditionnelle cérémonie et présenter mes vœux à vous toutes et tous qui contribuez quotidiennement à la vie de notre village, et de saluer ainsi une nouvelle année, 2026, avec ce qu'elle véhicule d'espérances, de souhaits et de projets, individuels et collectifs. Vous êtes, dans votre diversité, les forces vives de notre commune et je sais le rôle que chacune et chacun d'entre vous, jouez au quotidien.

Mes souhaits de bonne année, de bonne santé, de réussite dans les projets vont à chacun de vous, à vos familles, vos entreprises, à vos commerces ainsi qu'à l'ensemble de la population de notre village.

Notre rencontre d'aujourd'hui est l'occasion de faire un bilan sur l'année écoulée.

Début 2024, une réalisation importante, parmi tant d'autres, a vu le jour, l'extension de la bibliothèque « Anne Bourgoïn » et la création de salles associatives, contiguës à l'église Ste Agathe. Diverses associations se sont installées au sein de cet ensemble et font profiter à toutes les Valerguaises et Valerguois qui le souhaitent de pratiquer moult activités au sein cette magnifique réalisation. L'inauguration de ce bel ensemble a eu lieu le 6 septembre dernier, officiellement baptisé « Espace Jean-Louis Bouscarain » lors d'un conseil municipal.

Autre réalisation importante et après obtention du permis de construire, l'extension des vestiaires, la création et le réaménagement de salles associatives, les travaux ont commencé en janvier 2025 et se sont achevés cet automne, j'en profite pour vous convier à l'inauguration de cette belle réalisation le samedi 10 janvier à 11h sur site, avenue du stade.

Après le résultat de l'étude urbaine qui a été réalisée pour prévoir le devenir de notre village sur les décennies à venir, nous avons lancé la modification du PLU et après l'enquête publique, la modification de PLU a été entérinée lors du CM du 17 septembre dernier.

Les finances de la commune sont saines, les taux d'imposition communaux n'ont pas changé depuis de nombreuses années, mais les bases de l'Etat qui servent au calcul augmentent, ce qui engendre une augmentation des cotisations.

Vous l'aurez remarqué, je parle beaucoup de finances, mais impossible d'y échapper, c'est le nerf de la guerre, le budget n'est pas extensible, les baisses de dotations de l'Etat s'accumulent.

L'étude pour la création d'un cheminement piéton chemin de Bouisset a été réalisée cette année ainsi que l'étude pour la continuité du déploiement de la vidéo surveillance de notre territoire dans les secteurs du parcours de santé et de la plaine des sports ainsi que les entrées de ville par des lecteurs de plaque côté chemin des Lognes et Bouisset a été réalisée et le financement par les services de l'Etat a été acquis.

Le PLH (**P**lan **L**ocal de l'**H**abitat) de l'agglomération est en cours d'élaboration en nous demandant de densifier suivant les directives de l'Etat, mais j'ai rappelé par courrier que nous sommes un village et que nous voulons le rester, ne pas dépasser les 2500 habitants, mais le numéris clausus est obligatoire pour obtenir l'ouverture d'une pharmacie dont le propriétaire des murs dépose une demande de transfert de son officine Montpelliéraine chaque année depuis 2004, année de construction du bâtiment médical, ce transfert est systématiquement refusée.

Concernant notre environnement, nous avons poursuivi la lutte contre la cabanisation avec les services de l'état ainsi que les achats de terres en espace naturel. D'autres parts, nous devons nous investir plus profondément dans le tri des emballages pour pouvoir réduire la capacité d'incinération. Cela va se traduire, entre autres, par la mise à disposition de contenants de tri dans les rues du village, aux points stratégiques issus de l'étude réalisée par nos agents communaux que je remercie pour ce travail colossal.

Après avoir parlé de notre village, il convient d'élargir notre vision.

Il y a l'Europe, cette Europe encore meurtrie par la guerre en Ukraine qui perdure. Nous assistons à un durcissement inédit des rapports de force géopolitiques. Une année qui débute aussi dans un contexte mondial particulier, cela n'aura échappé à personne.

S'il est un fait qui s'impose aujourd'hui à nous, c'est bien ce sentiment que nous sommes en train de changer de monde, de changer d'époque.

Nous sommes nombreux à avoir cru en l'espoir d'un monde pacifié par les libertés individuelles et l'échange économique ; nous avons rêvé d'une société libérée du fardeau de la guerre et de la violence de masse, tout du moins en Europe dans un premier temps. Plusieurs zones du globe sont touchées par les conflits, comme le Proche-Orient et d'autres régions du monde, tout cela n'a pas évolué dans le bon sens depuis des années.

Tout cela n'était qu'un mirage, sans doute l'illusion des peuples prospères qui avaient oublié le tragique de l'Histoire. La réalité, en effet, est toute autre. Elle est brutale et sans concession.

C'est désormais une tradition de nous retrouver en ce mois de janvier pour échanger nos vœux, au commencement d'une nouvelle année. Des vœux de santé et de bonheur, mais aussi de retour à meilleure fortune pour ceux qui ont rencontré et parfois rencontrent encore quelques difficultés, qu'elles soient d'ordre professionnel ou familial. Nous aurons, bien sûr, une pensée plus particulière pour nos concitoyens les plus âgés affectés par la maladie ou la dépendance et qui ont un grand besoin de notre soutien. Ce qui me tient à cœur également, dans l'exercice de ses compétences, dans le domaine de la solidarité, le CCAS (**C**entre **C**ommunal d'**A**ction **S**ociale) fait de son mieux pour tempérer les conséquences des difficultés du quotidien des administrés dans le besoin. Ces interventions et ces démarches témoignent de notre cohésion sur le plan social. Je remercie tous les acteurs du CCAS et en particulier les bénévoles qui donnent de leur temps, sans compter, pour la banque alimentaire.

Avant de terminer, je tiens à remercier tous les agents techniques, qui œuvrent tous les jours pour maintenir la propreté dans notre village, alors que certains indécents le salissent en ne ramassant pas les déjections de leurs animaux, pour information, comme l'année passée, pas grand chose n'a changé, toujours beaucoup de déjections canines, ou en laissant des détritux ça et là dans nos rues, sans parler des dépôts sauvages dans notre belle garrigue que les bénévoles du CCFF (**C**omité **C**ommunal des **F**eux de **F**orêts) surveillent tout au long de l'été. Je les remercie pour leur engagement et leur dévouement.

Je remercie également les agents administratifs et les agents des écoles pour leur investissement, leur implication au quotidien. Je remercie aussi les différentes associations, leurs bénévoles et bien sûr tous les membres de la commission culture

municipale pour leurs actions et l'organisation de toutes les manifestations, tout au long de l'année, pour animer notre village afin qu'il ne devienne pas dortoir. Il ne faut pas oublier cette belle manifestation « automnale » organisée par l'agglomération du Pays de l'Or, à l'initiative du vice président, Alain Hugues, maire de Saint Aunés, qui s'est tenue début septembre. Un grand merci aux élus de Valergues présents, ainsi qu'aux agents communaux et intercommunaux pour cette réussite.

Je remercie également tous les militaires de la gendarmerie, les pompiers et tous les services de secours pour leur disponibilité et leur dévouement au service des populations.

Je vous souhaite à toutes et tous une excellente année 2026, pleine de joie, de santé et de réussite dans tous vos projets et je vous invite à partager le verre de l'amitié et de la solidarité.

Bonne et heureuse année 2026 à toutes et tous, à notre village, Valergues, que son avenir reflète la sérénité.

Vive Valergues

Vive le Pays de l'Or

Vive la République

Vive la France